

Fecha: 22-03-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Cartas Tipo:

Título: CARTAS: CARTAS

Pág.: 9 Cm2: 382,7 VPE: \$ 920.300 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida



Patrimonio porteño

●A través de medios de comunicación nos enteramos de la recuperación de dos figuras ornamentales sustraídas de la fuente de la plaza Victoria de Valparaiso. Esta fuente, traída de Francia en 1877 y obra del talentoso escultor Paul Lienart, es un símbolo del patrimonio cultural y merece ser preservado para las futuras generaciones.

Independiente de la investigación para dar con los responsables de la sustracción de este patrimonio, es fundamental que las autoridades actúen con celeridad en su restauración para devolver el esplendor a la fuente, reforzando el compromiso de la comunidad con la protección del patrimonio. La burocracia del Consejo de Monumentos Nacionales no debe obstaculizar la pronta recuperación de estas piezas tan valiosas para la historia no sólo de Valparaíso, sino de Chile.

> Eduardo Villalón Rojas Exconseiero del Conseio de Monumentos Nacionales

Compensación a mujeres

 La reforma previsional recién aprobada considera una compensación a las mujeres, financiada con un 1% de la cotización adicional a cargo del empleador, con la cual una mujer recibirá desde los 65 años la misma pensión que un hombre a similar ahorro y similar gru-

Dos puntos son los que no se evalua-

ron en detalle, debido a la premura de aprobar la reforma. El primero se refiere a una recomendación de la comisión Bravo, que sugería avanzar en tablas de mortalidad unisex. El segundo punto corresponde a lo arbitrario de destinar un 1%, cuando algunos expertos sostenían que con un 0,6% de cotización adicional era suficiente para cubrir el beneficio.

El bono de compensación a las muieres debe ser revisado, partiendo porque ellas mismas en edad laboral deben destinar un 1% de cotización para un beneficio futuro, cuando ese mismo 1% de cotización podría generar una mejora importante en su pensión futura si va directo a sus cuentas individuales.

La reforma previsional está aprobada, ahora corresponde revisarla.

Eduardo Jerez Sanhueza

Escasez hídrica estructural

●En el marco del Día Mundial del Agua quisiera relevar el importante rol de los medios de comunicación en la sensibilización política e informativa de la población sobre el problema del agua en Chile. Hoy, el país se encuentra en una situación de vulnerabilidad hídrica crítica, a raíz de los efectos del cambio climático y de una gestión pública y privada que ha tardado en adaptarse al nuevo escenario hídrico y climático.

En este contexto, quisiera mencionar que el concepto de "sequía", utilizado por la prensa para definir la situación del país se concibe como un evento cli mático temporal. Sin embargo, la ciencia y los hechos indican que Chile se enfrenta a una "escasez hídrica estructural", esto es un nuevo estado climático permanente. Así, con las últimas lluvias en la zona central en 2023 y 2024, parecería que la "sequía" ha terminado y desapareció de la agenda pública y de los medios, situación que no es efectiva. Más temprano que tarde, volveremos a vivir situaciones críticas por la falta de agua en la zona central y sur del país. En la Región de Coquimbo no ha precipitado en los últimos años y la situación es cada día más grave.

La escasez hídrica ha llegado para quedarse en gran parte del país y es necesario tomar conciencia de aquello; la opinión pública debe saberlo.

> Gabriel Caldes Consejero del Consejo de Políticas de Infraestructura (CPI)

Cambio climático

 En el marco del Día Mundial del Agua. junto a Criteria publicamos el segundo Barómetro Ciudadano sobre la Crisis Hídrica, cuyos resultados confirman una tendencia alentadora: cada vez más personas prefieren el consumo directo de agua de la llave, lo que desde nuestra mirada refleja la confianza en la infraestructura y los procesos que garantizan su calidad.

El informe también arroja que hay conciencia de que el cambio climático no es una amenaza futura, sino una nueva realidad frente a la cual las personas moldean sus conductas. Frente a esto, las empresas del sector están haciendo su trabajo. La gestión por riesgos se ha incorporado desde hace tiempo y las decisiones de inversión han permitido a las ciudades contar con infraestructura sanitaria más resilientes ante eventos meteorológicos extremos. Además, se han diseñado e implementado, en coordinación con la autoridad, planes de emergencia que aseguran el abastecimiento alternativo de agua potable en situaciones críticas.

Nuestro objetivo es claro: que las ciudades de Chile mantengan su estándar de servicio en calidad, acceso y continuidad, sin retroceder en los logros alcanzados, y adaptarnos a un escenario de cambio climático que se expresa de manera diversa v cada vez con más fuerza a lo largo del país. Debemos avanzar con decisión, con colaboración y en una mirada país.

Lorena Schmitt Presidenta ejecutiva de la Asociación Nacional de Empresas de Servicios Sanitarios (Andess)

La Hora del Planeta

 Ya es costumbre que cada año, durante la Hora del Planeta, millones de personas en todo el mundo, durante 60 minutos, apagan las luces. A primera vista, puede parecer un simple gesto simbólico, pero su impacto va mucho más allá. Esta medida no pretende economizar energía por una hora, sino que nos llama a reflexionar sobre cómo nuestras acciones diarias afectan al planeta, considerando que los combustibles fósiles son las principales fuentes degeneración de energía en nuestro país.

En Chile, el cambio climático ya no es un problema ajeno. Las sequías constantes, los incendios que cada verano destruyen nuestros bosques y el aumento de temperaturas extremas son señales claras de que debemos actuar ahora, no después. La Hora del Planeta es una invitación a detenernos un momento y pensar: ¿estamos realmente protegiendo los recursos naturales? ¿Podemos disminuir nuestro consumo de energía durante el resto del año?

Cada acción suma. Apagar la luz por 60 minutos no cambiará el mundo ni resolverá la crisis climática, pero nos recuerda esto. Pequeñas decisiones como elegir energías limpias, evitar plásticos, consumir con conciencia y usar la bicicleta o transporte público, pueden hacer una gran diferencia día a día. El verdadero desafío es lo que hacemos cuando la hora termina. Este 22 de marzo, hagamos que la luz de la conciencia ambiental siga encendida el resto del año.

Jorge Leiva González Jefe de Carrera de Ingeniería Civil en Medio Ambiente y Sustentabilidad, Universidad Bernardo O'Higgins

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre com-pleto, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el de recho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdelos lectores@mercuriovalpo.cl.

